



15ème législature

Question N° : 33778	De M. Stéphane Viry (Les Républicains - Vosges)	Question écrite
Ministère interrogé > Solidarités et santé		Ministère attributaire > Santé et prévention
Rubrique > médecine	Tête d'analyse > La situation et le rôle des médecins généralistes (covid-19)	Analyse > La situation et le rôle des médecins généralistes (covid-19).
Question publiée au JO le : 10/11/2020 Date de changement d'attribution : 21/05/2022 Question retirée le : 21/06/2022 (fin de mandat)		

Texte de la question

M. Stéphane Viry interroge M. le ministre des solidarités et de la santé au sujet de la situation et du rôle des médecins généralistes lors de la crise de la covid-19. Les médecins généralistes sont en quelque sorte les pivots de la médecine en France. En effet, tout patient, avant de consulter un médecin spécialiste, passe au préalable par un médecin généraliste, ou par les services d'urgence le cas échéant. Pourtant, ces derniers ont l'impression et le sentiment d'avoir été quelque peu oubliés lors de la crise sanitaire et ils ont un état d'esprit « d'amère désillusion » face à la gestion de la crise sanitaire liée au nouveau coronavirus. La médecine générale est oubliée et ignorée pour l'instant par l'administration et par les pouvoirs publics, encore aujourd'hui, alors que la menace d'une seconde vague pèse sur le pays. Il faut pourtant tirer les conséquences de la gestion de la première vague épidémique. Les premières recommandations faites à l'époque aux cas suspects de covid-19 étaient de téléphoner au 15 ou de se rendre aux urgences. Pourtant, la majorité des potentielles personnes infectées par la souche ne présentait aucun signe d'aggravation et pouvait donc se rendre chez leur médecin généraliste pour qu'il y rende son diagnostic. Cela n'a pas été le cas. Et ce sont plusieurs médecins qui disent aujourd'hui ne presque pas avoir vu de patients pendant la crise sanitaire. Les médecins généralistes estiment aussi ne pas avoir été écoutés lors de l'étude et de la mise en place de protocoles tels que celui de la rentrée scolaire. Enfin, les médecins généralistes estiment ne pas avoir été pris en compte et consultés lors du Ségur de la santé, alors qu'ils sont les médecins français les plus consultés. Il lui demande donc quelles mesures pourraient être mises en place par le Gouvernement pour soutenir les médecins généralistes et comment leur redonner de l'importance, eux qui ont été boudés par les patients mais aussi par les pouvoirs publics pendant la crise sanitaire de la covid-19.